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No es selectivo. Es masivo. Si, por ejemplo, se posan anima-
les de menos de 60 gramos varios, porque muchas veces van 
en pareja, caería el dispositivo, ¿verdad? Porque sumarían 
entre ellos más de 60 gramos. No es selectivo. Es masivo.

¿Es peligroso? Sí, las bridas y el mecanismo podría atrapar no 
solamente el ave con sus alas, sino también cualquier otra 
especie que, como sabemos, podría ir caminando y no ser 
cinegética, y poder atraparse en este mecanismo.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

No es selectivo, es masivo y, por tanto, no se puede probar 
algo que a la vista está que no cumplirá la norma y, por 
tanto, su ilegalidad .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories, passarem a la següent pregunta de control, que 
formula l’il·lustre diputat Emigdio Tormo a la consellera 
d’agricultura i desenvolupament rural .

Senyories, escoltarem el senyor Emigdio Tormo.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente. 

Honorable consellera, muy buenos días .

Señorías.

No se cansan ustedes de repetir lo bien que gestionan el 
presupuesto . No se cansan de decir que la derecha siem-
pre . . ., para usted derecha es todo lo que no es de izquierda, 
extrema izquierda. No se cansan de decir que gestionan 
ustedes infinitamente mejor. Una manera única y eficaz de 
gestionar es la izquierda.

Hacen una denuncia de forma continua sobre que los miem-
bros de Ciudadanos no confiamos en el pueblo valenciano. 
Ximo Puig dixit –pixit que diría la vicepresidenta Calvo–, 
que vivimos en una especie de Arcadia feliz y donde todo el 
mundo goza del paraíso comunista en la tierra.

Pero, ¿saben ustedes cuál es el indicador de primera mano 

de la excelencia en la gestión? Pásmese, señora consellera, es 
la ejecución del presupuesto. Y allí es donde ustedes se pier-
den. ¿Cuántas veces ha repetido el molt honorable president 
el mantra de la excelente gestión del Botànic? El Consell 
solo ha pagado un euro de cada cinco en inversión en todo 
lo que va de año.

Señora consellera, si en los presupuestos se prevén unas 
inversiones cuantiosas, pero al final de año no se ejecutan, no 
se pagan, no sirve absolutamente de nada porque la inversión 
es el verdadero motor, la clave de bóveda de cualquier ejecu-
tivo. Proyectos, inversiones e infraestructuras nuevas que 
ustedes han ejecutado a 30 de septiembre, el 19 % en mate-
ria de inversión .

Yo me pregunto qué es lo que les pasa, qué problema tienen de 
gastar razonablemente el dinero público, porque todos los años 
se repite lo mismo en septiembre: el 18,7 %, el 13,7 %, el 17,7 %, 
el 15,9 %, una cantidad irrisoria.

Ustedes abominan de empresa privada, pero la verdad les 
digo que si ustedes tuvieran que gestionar una empresa 
privada con estos números, estarían en la calle . Por eso, 
quizás, abominen de ellas.

El presidente de la Generalitat decía ayer que tienen los 
mejores números económicos desde el año 2005, y yo les 
digo que la inversión del Botànic está bajo cero.

¿Y dónde queda usted en todo esto? Pues, mire, la conse-
lleria que peor ejecuta el presupuesto es la suya, donde en 
el primer cuatrimestre del año había ejecutado no llega a 
un 5 %, 10 millones de 208 que tiene usted para invertir; 
en el segundo, en agosto, en el segundo trimestre, habían 
invertido un 23 %; y, a finales de septiembre, un 24 %. No 
me ponga cara de astronauta, de verdad, son números 
suyos . No llega ni a la cuarta parte de lo que tenía pensado . 
¿Dónde queda su discurso victimista sobre la falta de presu-
puesto? ¿Dónde quedan los medios finitos que tiene usted 
y que denuncia para luchar contra los problemas del campo 
valenciano?

Mire, señora consellera, el argumento mollar, fundamental, 
de tener fondos para solucionar problemas y no gastarlos y 
no ejecutarlos es devastador para un político, es devasta-
dor para usted. Yo no voy a meterme en otras considera-
ciones, no es mi estilo, sobre si tiene usted que dimitir o no 
tiene que dimitir por ciertas situaciones que se han dado 
en el campo valenciano, lo que sí constato es que a usted 
no le gusta su trabajo; no alcanza a entender que el medio 
ambiente, la agricultura, la pesca y las energías renovables 
no están al alcance de su capacidad, o al revés, no está usted 
al alcance de la capacidad de solucionarlo . Pero, ya sabe lo 
que ocurre con estas cosas, si no le gusta el camino es uno 
y único .

Gracias, señora consellera .

Gracias, señor presidente. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .
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Contestarà la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural i Emergència Climàtica.

Quan vosté vullga, consellera.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural i Emergència Climàtica:

Señor Emigdio Tormo, yo lo que le diría es que usted no 
tiene los datos bien, además es que me da un número global 
de capítulos de inversiones que no es así –quiero decir–, es 
que además esto son sumas, no tiene más. El total de los 
capítulos inversores, que son el 4 el 6, son 188 millones, y 
el grado de ejecución a estas alturas de esos capítulos es 
de 116 millones. Estamos hablando de entorno al 62 %–ya 
digo–, cuando ustedes saben que, además, el principio de 
año siempre es para hacer todo el tema de las licitaciones y 
los procedimientos, y al final del año es la culminación tanto 
del pago que se hace como del final de la ejecución.

Así que, entendemos que ese 62 % irá aumentando en estos 
dos próximos meses antes de que acabe el año, alcanzando 
cifras –como decía el president– para todas las consellerias, 
para todas las consellerias, muy óptimas, a tenor además de 
las dificultades que se han tenido en unos años donde se ha 
gestionado una pandemia sanitaria con todas sus derivadas 
y unos presupuestos ordinarios que, obviamente, pues, se 
tenían que ejecutar también con diligencia .

Así que, yo le diría que intente hacer sumas y yo, por 
supuesto, se me dan bien los números, y, si quiere, podríamos 
tener una clase para sumar y restar y hacer los porcentajes .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyor Tormo.

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente.

Señora consellera, cuando me dé usted esa clase magistral, 
désela también a los analistas de prensa que tampoco saben 
sumar, ni tampoco saben de números . Porque dice: «Retraso 
en educación, agricultura e igualdad .» La de agricultura, que 
dirige la señora Mireia Mollà, se sitúa –en la fecha que yo 
le he dado– en el 4,87 %. Usted sabrá de muchos números, 
pero debemos ser todos unos incompetentes y unos necios 
que no sabemos interpretar los números .

Mire, hay un dato fundamental . Siempre que yo les digo, 
nosotros les decimos, mi grupo, que tenemos un problema 
con las plagas, por ejemplo, esto es un dato objetivo, uste-
des me dicen que somos la comunidad autónoma que más 
invierte en luchar contra las plagas, 6 millones de euros . 

Y yo le digo: de los 280 millones que tiene para inversión, 
6 millones de lucha contra la plaga, y resulta que usted ha 
ejecutado el 24 %, a 30 de septiembre, cuando el campo 
valenciano se muere, cuando los fertilizantes han subido 
un ciento por ciento, cuando el gasóleo ha subido un 40 %, 
cuando la energía en total un 300 %, y los plásticos un 50 %, 
y el agua, que todavía hay, un 30 %, ¿y usted me habla de 
que no ha ejecutado más que el 24 % del presupuesto?

Mire, con todo el respeto y todo el cariño se lo digo, dedí-
quese a otra cosa, para esto usted no sirve .

Gracias, senyora consellera . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Tormo.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural i Emergència Climàtica:

Señor Tormo, lamento decir que usted de parlamentario 
tampoco. Los 6 millones de euros son capítulo 2, y yo entiendo 
que usted sabe que el capítulo 2 no son inversiones . Pero es 
que si tenemos que llegar a este nivel, o sea, si usted encima 
me habla de que no hemos ejecutado los fondos de plagas 
cuando están ejecutados prácticamente al cien por cien porque 
es capítulo 2, que es diferente al 6, o al 4, es que hay capítulos, 
el 1, el 2, el 3, el 4, el 5, el 6, el 7, el 8…, y resulta que el capítulo 
2, que son gastos porque, a ver si usted entiende que cuando 
se paga la mitad de las feromonas a los agricultores es una 
compra, se hace en capítulo 2, no es una inversión, no sé si lo 
entiende. Una inversión…, vamos a ver la diferencia.

Mire, una inversión, por ejemplo, es una obra hidráulica; 
una inversión es un arreglo de caminos; pero una compra 
de feromonas, una compra, por ejemplo, última de 2 millo-
nes de euros en Cryptolaemus, que es un depredador para 
el cotonet, son bichos, no son inversión, y eso va un capítulo 
diferente . Entonces, yo ya… esto creo que ya no es de sumar 
y restar, esto es que usted, pues, bueno, de parlamentario 
deja mucho que desear, sinceramente .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Passarem, senyories, a la següent pregunta que formula 
l’il·lustre diputat Miguel Pascual, en nom del Grup 
Parlamentari Vox Comunidad Valenciana .

Vull donar la benvinguda a la Delegació de l’Excel·lentíssim 
Ajuntament d’Elx que ha vingut per a assistir a la votació del 
Palmerar d’Elx, presidida pel seu alcalde, Carlos González, 
al qual agraïm la seua presència entre nosaltres. Benvingut. 
(Aplaudiments)
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